令和5年度第10回千曲市教育委員会定例会会議録

1. 日 時

令和6年1月31日(水)午前9時から午前10時30分

2. 場 所

千曲市役所 302会議室

3. 会議日程

- 1. 開会
- 2. 教育長あいさつ
- 3. 提出議案
- 4. 報告事項
- 5. その他
- 6. 閉会

4. 議 題

○議 案

議案第41号 千曲市歴史文化財センター条例の一部を改正する条例制定について

○報告事項

報告第44号 令和5年12月25日総合運動公園等に関する特別委員会報告について

報告第45号 教育長、部・課長報告について

報告第46号 行事の共催・後援について

報告第47号 2月の各課の行事予定について

5. その他

- (1) 次回定例会の開催について
- (2) その他

6. 出席者

○委 員

小松信美教育長 中村洋一職務代理者 松田祐子委員 新海敦子委員 吉味淳委員 若林直美委員

○教育委員会担当部局

小岩教育部長、吉池文化創造担当部長(歴史文化財センター所長事務取扱い)、小林教育総務課長、 宮坂生涯学習課長、町田スポーツ振興課長、小野文化課長、

高野第一学校給食センター所長、相沢第二学校給食センター所長、田中総務係長、丸山総務係主 査

- 1. 開会 教育部長
- **2. 教育長あいさつ** 教育長
- 3. 提出議案 (教育長進行)

【議案第41号】 千曲市歴史文化財センター条例の一部を改正する条例制定について

文化創造担当部長

- 資料に基づき説明-

委員

上山田庁舎はエレベーターがないため、引っ越しは大変に思いますが、いかがですか。

文化創造担当部長

桜堂の事務所も上山田庁舎もエレベーターがなく、設置も出来ない 状況であります。出来るだけ予算の範囲内で、民間事業者に引っ越 しをお願いをし、あとは、やはり職員のご協力をいただき進めるし かないと思っております。

あと、物品類ですが、60 センチ、40 センチ、20 センチのコンテナの中に、土器がそれぞれ収蔵してあり、3000 箱程度あります。戸倉地区の倉庫と桜堂に仮置きしてあります。稲荷山の旧第一学校給食センター跡地に、新たな収蔵庫を建設する予定です。収蔵庫は約 400 ㎡の平屋建ての鉄骨造であり、物品類が増える事を見越して、5000 箱収納の収蔵庫を来年度中に建設予定であります。

〈異議なし〉

4. 報告事項

【報告第44号】 令和5年12月25日総合運動公園等に関する特別委員会報告について

委員

B グラウンドを駐車場に使用とありますが、ここはナイター設備が付いており、夜には、子どもたちの習い事によく使われていますが、使えなくなるのでしょうか。

スポーツ振興課長

現状、その通りでございます。工事期間中は、ナイター設備のある A・B グラウンドの利用は難しいと思います。その辺、出来るだけ利用者の方にご不便をおかけしないように、どういった組立をしていくかが、これからの課題だと思っております。

委員

野球場が出来た後、千曲市の公共施設予約システムで一般の人が使えるような施設になるのですか。

スポーツ振興課長

市の条例で定める公共施設の体育施設になるかと思いますので、

おっしゃられる形になるかと思います。

委員

同じ球技のバスケットボール、ドッヂボールのコートより、ハンドボールコートが1番大きい。ハンドボールコートが2面作る事によって、色々な事に使えるという認識でよろしいでしょうか。

スポーツ振興課長

ハンドボールコートが1番大きく、縦が45m、横が20mでバスケットボールと比べても大きいです。それが2面ある事によって、その中で、バスケットボール、バレーボール、ドッヂボール等、室内で出来る競技が並行して出来るというような規模になるかと思います。

【報告第41号】 教育長、部・課長報告について

教育長 - 資料に基づき説明-

委員

高校再編の話ですが、「多部制単位制の議論は可能か」という発言があったが、見方を変えると千曲市としては、統合していく事に賛成しているのに、議論をして反対するというニュアンスになってしまわないか、というのが心配。ただ昨日、前期選抜の希望が出まして屋代南高校への希望者が1.75と2倍近い需要がある。皆さんが地元の学校に行きたいという事があれば、このような方向で再度、検討していく事もよろしいかと思います。座長の先生は、高校の校長先生のご経験がありますので、県教委とのやり取りというのはよくご存知だと思います。例えば、新しい学校が出来るのですが、その中の1つのコースとして、屋代南高校の校舎で新しい校名にはなるが、通信制、多部制を置くという議論は必要かと。

教育長

おっしゃる通りです。その方向で進めています。完全に多部制単位制を抜きにしてしまうと、通信制のコースがここに入らなくなってしまう。そういう意味での発言です。あらゆる可能性を含めて、議論をしていきたいという思いです。

委員

分かりました。先ほども言いましたように、色々な面から見ても誤解を生じないように慎重な議論をしていく事も必要かなと思いました。

委員

特別支援教育と不登校児童、生徒の対応という事で、私も日頃、感じていた事ですが、特に構音障害のあるお子さんについて、小学校で指導が切れてしまう。その先、義務教育終了後の自立に向けていった時に、あと3年というのが凄く大きい。ここをどうしていくかというのが、課題になっているかと思います。もう一つ不登校児童、生徒の対応で、フリースクールの認証制度がかたまって、県民文化課より提案をされてきています。公的な機関と民間の機関との連携をどう図っていくのかという事も、この認証制度の中に巻き込まれていますので、不登校児童の対応として市町村で活かせる事の1つになっていくのかなと思います。

教育長

民間の機関との懇談、情報共有とか、今後はそういった事も密にする必要が出てくるかなと思います。千曲市で、フリースクール認証制度、認可された所はまだありませんので、アンテナを張りながら、対応していきたいと思います。

委員

昔、小学校に進む時に、無口なお子さんが障害的にみられ、対応されるケースが見受けられた、先生の指導に「はい」という形になる。親と子の気持ちを汲んでいただきながら、成長に合わせた指導をお願いしたいなと思います。ただ、中学校に行っても、続けていただく部分は、非常によいと思いました。

教育長

屋代小学校の中に、言葉の教室があり、担当の先生と子どもと保護者と学校と、連絡は常に密に取るような状況になってきておりますので、細かなステップで指導をしています。

委員

1月2日の箱根駅伝で千曲市出身の和田選手が走りました。更級小学校のコミュニティスクールでやっていたチャレンジランの第2期生です。陸上が盛り上がるよう市の方としても応援いただけたらと思います。

【報告第42号】 行事の共催・後援について

〈質疑なし〉

【報告第43号】 1月の各課の行事予定について

総務係長

- 資料に基づき説明-

〈質疑なし〉

5. その他

【次回定例会の開催について】

総務係長 - 次回定例会日程について説明-

【その他】

総務係長一姉妹都市交流についてー文化課長一寄付一覧についてー教育総務課長一千曲坂城クラブについてー総務係長一今後の予定についてー

文化課長 -行事について-